

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH WEEKLY



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：山田 安隆 幹事：大村 精二

会報委員長：清水 忠

1974・7月11日

第19号

加賀料理の味

料理研究家 大友 佐太郎氏



以前には、金沢の旧家に朝粥という風習があった。不意の来客に備えて、たえず余分の食事を用意しておいて、来客のなかった翌朝一家でそれをたべるといふしきたりである。

この庶民的なやさしい心遣い——私たちはその中に、たべるといふ即物的日常生活から、加賀料理という独自の文化を築き上げて来た一つの源流を見る思いがする。

あえて朝がゆだけではない。鯛の唐蒸し、ふぐの粕ずけ、蒲焼き押しずし、ごり汁等々、加賀料理には、どれ一つとらえて見ても即物的ではない“心”があり“抒情”がある。

その“心”が、訪れる人をして、金沢を、たえがたい魅力をもってひきつける所以となっているといえるであろう。

—金沢北RC例会卓話より—

(文責 清水 忠)



卯辰山碑林散歩(1)

—清水誠顕彰碑—

清水誠は、我国で初めてマッチを製造した人。

文化2年金沢に生れ、明治32年逝去。

碑は飛燕台の一角、金沢の瓦屋根を望む所に、昭和39年建立された。

題字は畠山一清の揮毫。

私の名刺

山田 淳



“私の名刺”と云う表題に似合う様な、私自身ではありませんが、副幹事と云う修練の場を与えられ、会報委員長の厳命で、原稿締切日ようやく間に合った次第であります。

私の会社の職種は段ボールケース製造販売であります。始めは春日製函所と云って輸出用木箱(絹・人絹等)を専門に製造してまいりましたが、時代の進歩と共に包装容器も改革され木箱より段ボールケースへと移り変わり、木箱は斜陽化されてまいり、昭和36年に当時国策パルプ会長南喜一氏、日本紙業(株)の協力を得、段ボールケースの製造部門を別会社として北国紙器(株)を創設し現在に至っております。販売先は北陸三県一円でございます。

私は北ロータリークラブの誕生に依り、西ロータリークラブから移籍して来ましたが、先にロータリーの経験があると云うことから若輩の私が副幹事と云う責任の重い場に立たされている訳です。ロータリーは指名があったならば断わることが出来ないと言う事を先輩の方々からお聞きしていたのでお引き受け致した訳ですが、五里霧中の毎日です。どちらを向いても直接仕事と関係のない方方の中ではありますが、例会を重ねつゝある現在、漸く空気に馴じてきて会員諸兄と親しさを感じ毎週の出席も負担に感じながらもかけつけている気持も、だんだん薄れる様になって来ましたがあと何年たったら私の生活の中でロータリークラブがオアシスの様な存在になるだろうかと考えていますが、現在の様な不勉強ぶりでは程遠い話になりそうです。

私の家族は、妻恵子と鳴和中学3年の長男充であり、趣味はゴルフ、ボウリング、旅行等でございます。今後共よろしくお願い致します。

山上 啓介



私の父が東ロータリークラブのメンバーであるため、以前よりロータリーとは何かを解っているつもりでありましたが、仄聞と実際は多少違っている様に思われます。奉仕団体であり仕事あつてのロータリーであり各界エリートの憩いの場所であると考えられるロータリークラブは身に付くものが大変多い。毎週木曜日に焦点を合せて日程を組んではいるが多忙な毎日です。

私の出生地は能登の門前町です。こゝは曹洞宗「大本山総持寺」の発祥の地です。私の家は代々総持寺の直檀徒総代をしていますが、墓も主家もこゝにあつて、家業の油屋もこゝを起点として北陸三県に伸びつゝあります。従つて門前町には妻が長女(中1)、次女(小5)

と共に仁義苦界に耐えて商売を守っている訳ですが、金沢には両親と長男(中3)が住み、私はその間を行ったり来たりの生活をしています。門前ではガソリンスタンド2店、LPガス充填、セメント、肥料農薬、金物、建材等を販売しており、金沢、福井、富山ではガソリンスタンド直営SS8店、油槽所2店、サブ卸店3店、年間販売高は30億円と拡大しつゝあります。今回の石油危機では千載一遇のチャンスとか諸悪の根元とか批判的となつて居りましたが、顧客との人間関係づくりに誠意をもって全力を尽くす必要があり、価格以外のサービスで真心のこもったつきあいで顧客の心を引きつける事はできないものだろうかと考えております。金沢と門前間は丁度100km、車で1時間半の距離です。能登はやさしや土までも、早春には多種の柔かい海藻類、春は蕨や竹の子と海の幸山の幸に恵まれ、暮らすには良い所です。ぜひ能登1周旅行の際はお立寄り下さい。御案内致します。

私の考えるロータリー (16)

ロータリー情報委員長 柴田 三郎

—金沢北RCのロータリー意識 (3)—

意識調査の第5項は“ロータリー何をなすべきか”の私の論文に対する所見を求め、第8項はロータリーの認識度についての調査である。残されたこの二つについて、以下、報告に併せて私見を述べつつ、アンケートの締めくくりとしたい。

私の論文(ロータリーの友2月号発表)に対し、全部読んだ……24名であり、読まなかった……12名。一方、ロータリーの認識度については、概ねわかった……22名に対し、わからない……11名の結果が出た。この前者と後者、即ち24:22および12:11を対照すると、偶然の符合か、考えさせられるものがある。

拙たなき私の論文を大半の方々が、よくぞお読み下さった。かたじけない。ロータリアンにはロータリーを知ろうとする努力が切望される。殊に、金沢北RCは出来立てのクラブであり、しかも平均年齢は他に比べて大変若く、従って、清新な意欲にもえている筈であり、期待されるのである。ロータリーの認識度に関しては、欲をいえば、いま少しを期待したのは、会報第2号以来連載の“私の考えるロータリー”が、10数回を重ねつつ、ロータリーを知っていただこう。と、懸命に筆を運んで来たつもりであるが、まだまだ力不足であったことを痛感して止まない。これを裏付けるものに「読んでの勉強は多忙で出来難いので、対話の集会や、聞いての勉強があればよい」と、率直に現実を訴えている人があり、教えられた。読むことにはなかなかの努力が要るものである。

さて、論文に対して「建設的である、未熟ながら職業奉仕に四つのテストを実践する」「例会の意義と、職業奉仕の重大さを痛感した」「ロータリー精神の神髄にふれる機会を得た」「年次大会の再検討に同感、この意味において北RCの認証式を考えるべきである」「職業奉仕をロータリーの根幹には同感」「常に相手の立場になって考え行動する、思いやりの気持ち、即ち、ロータリアン信条を堅持したい」「ロータリーの意味が段々わかってきた」等々、素直に受け止めつつ、ロータリーの理解を深めておられる姿を思い、創立日浅き北RCの誇るべき、充実への前進と感銘を深くした。

一方、「首肯すべき点も多いが、新入会員には次元の高い問題点を指摘しているのでは、判断に苦しむ」「ガバナーの重労働はわかる」などの意見が提起されている。

更に、ロータリーの認識度においては、「国際的なつながりが具体的に何もない」「出席のやかましいのがわからない」「激動期のロータリアンとして、各職業を通じ、いかに応えるかを知りたい」「職業奉仕とロータリーの結びつきがわからない」など、ロータリーの本質をえぐる重大なる問題への疑問が投げかけられている。これを知っただけでも、こんどのアンケートの意義があった。と痛感する。たとえ1人であっても、このような疑問をかかえたまま、不問のまま、徒らに前進のみを計っているクラブが、意外に多いのではなからうか。創立、日浅い金沢北RCとしては許されるであろうが、古い歴史を誇るクラブに、永いキャリアを持つロータリアンに……。

日本のロータリーは、スタンドプレーに浮身をやつして、ロータリーの本質が忘れられんとしている。ロータリアン一人一人が、ロータリー精神を身につける努力こそ、地味ではあるがロータリーの眼目であろう。

* “私の考えるロータリー”も、8カ月16回の長きに及びました。
いよいよ認証式を迎えますので、このへんで一服いたします。

第37回例会

◆ 6月27日(休)晴 石亭 18:00~20:00

1. 認証式慰労会 (夫人同伴)
2. 出欠 会員33名、夫人26名の出席
3. 今日のニュース ニクソン米大統領、中近東およびソ連訪問の旅に出発。



—認証状伝達式の大成功を祝って
“乾杯”大へん御苦勞さんでした—

前年度平均出席率 (48.10.3~49.6.27)
99.32%

第38回例会

◆ 7月4日(休)曇 ホワイトハウス 12:30~13:30

1. 卓話 “七夕について” 徳光清次氏

2. 出欠 出席31名、欠席7名、出席率 81.58%
先週補正率 97.37%

3. 来訪者 武生RC 駆 昌吉君

金沢RC 佐山好三君

福島久太郎君、加藤晃君

金沢東RC 安田常男君

高桑治君、高瀬武平君

釜谷勇二君、新名健吉君

山宮外雄君、金子健吉君

浅田裕久君

金沢西RC 梶政野君、山崎忠政君

金沢南RC 田中喜作君

丹羽幹雄君、大多和武雄君

4. 幹事報告 ●小矢部RC設立案内 例会場小矢部
市民会館 毎週火曜12:30~13:30

●加賀RC設立案内 例会場片山津
矢田屋 毎週土曜12:30~13:30

5. 御誕生日祝 小杉善二君、小杉守男君

塩村喜代次君、東元潔君

6. 御結婚祝 大海徳二君

7. 今日のニュース 休場か引退かで注目されていた
横綱琴桜は三日夜これ以上の土俵は無
理と引退した。在位八場所と最も短命
の横綱だった。

ロータリーニュース

安田常男ガバナー退任、長い間御苦勞さんでした。
当クラブへ退任挨拶に来られました。

後任には岐阜RC川嶋三代雄氏が就任。

6月例会出席状況

100%

(7月5日現在)

会員名	月日	6/6	6/13	6/20	6/27	6月	会員名	月日	6/6	6/13	6/20	6/27	6月
浅田 豊久	M	○	○	○	○	◎	大海 徳二	○	○	○	○	○	◎
東元 潔	○	○	○	○	M	◎	大村 精二	○	○	○	○	○	◎
平尾 信明	○	○	○	M	○	◎	桜井 健太郎	○	○	M	M	○	◎
本江 他美夫	○	M	M	M	○	◎	柴田 三郎	M	○	M	M	○	◎
泉 武義	○	○	○	○	○	◎	清水 忠	○	M	○	○	○	◎
上 次作	○	○	○	○	○	◎	塩村 喜代次	○	○	○	○	○	◎
笠間 恒次	M	○	○	○	○	◎	高田 全	○	○	○	○	○	◎
木田 忠男	○	○	○	○	○	◎	俵 外代吉	○	○	○	○	○	◎
木島 光仁	○	○	○	○	M	◎	土原 一二	○	○	○	○	○	◎
小林 隆二	○	○	○	M	○	◎	釣見 栄一	○	○	○	○	○	◎
越野 民男	○	○	○	○	○	◎	若野 三朗	○	○	○	○	○	◎
小杉 守男	○	○	○	○	○	◎	山田 淳	○	○	○	○	○	◎
小杉 善二	○	○	○	○	○	◎	山田 安隆	○	○	○	○	○	◎
三田 良信	○	○	○	○	○	◎	山上 啓介	○	○	○	○	○	◎
宗田 市太郎	○	○	○	○	○	◎	山岸 与作	○	M	○	○	○	◎
長野 幸雄	M	○	M	○	○	◎	米沢 繁男	○	○	○	○	M	◎
大場 勝雄	○	M	○	○	○	◎	米沢 修一	○	○	○	○	○	◎
岡部 三郎	M	○	○	○	○	◎	吉田 昭炳	M	○	○	○	○	◎
岡田 林太郎	○	○	○	○	○	◎	由井 賢一	○	M	M	○	○	◎